

L'Algérie comptait 39,5 millions d'habitants au 1er janvier 2015 avec un volume de naissances vivantes qui a dépassé, pour la première fois, le seuil d'un million, et une prévision d'une population de plus de 40 millions d'habitants en début 2016, selon l'Office des statistiques (ONS) relayé par l'Agence de presse algérienne (APS).

Cet accroissement est imputé essentiellement à une augmentation relativement importante du volume des naissances vivantes qui a atteint 1.014.000 en 2014. Quand au nombre de décès il a atteint les 174.000 décès en 2014 dernière contre 168.000 décès en 2013.

En 2014, la population algérienne a connu un taux d'accroissement naturel de plus de 2,15% contre 2,07% en 2013. Sur les quinze dernières années, la population totale résidente est passée de 30,4 millions en 2000 à 39,5 millions au 1er janvier 2015.

Les prévisions de l'ONS maintiennent cette tendance haussière de la population résidente pour atteindre les 40,4 millions au 1er janvier 2016.

Les services de l'état civil ont enregistré, en 2014, une moyenne de plus de 2.700 naissances par jour contre 2.600 naissances en 2013. L'indice de fécondité passant ainsi de 2,93 enfants par femme en 2013 à 3,03 enfants en 2014.

L'ONS souligne dans ce sillage, un léger fléchissement du nombre de mariages avec 386.422 mariages contractés en 2014 contre 387.947 en 2013 et une hausse de celui des divorces avec 57.461 ruptures de mariages en 2013 contre 54.985 divorces en 2012 et près de 39.400 en 2000.

Population active en baisse

La population en âge d'activité soit celle âgée entre 15 et 59 ans a poursuivi sa baisse en passant de 64% en 2013 à 63,6% en 2014, ajoute la même source soulignant que "la transition démographique enclenchée et associée" à la transition épidémiologique sont à l'origine des modifications structurelles de la pyramide des âges de la population".

Concernant la structure de la population résidente en Algérie, une répartition par sexe montre que les hommes représentent 50,62% de la population contre 49,38% de femmes.

Le rapport de l'ONS indique que le taux brut de mortalité est passé de 4,39% en 2013 à 4,44% en 2014 tandis que l'espérance de vie est passée à 77,2 ans en 2014 contre 66,9 ans en 1990, soit un gain de 10 ans et 3 mois.

Les principales caractéristiques de la population en Algérie au 1er janvier 2015: Nombre de la population: 39,5 millions d'habitants Structure par âge de la population:

- Zéro à 14 ans: 28,04 %
- 15 à 29 ans: 27,21 %
- 30 à 49 ans: 27,9 %
- 50 à 69 ans: 12,5 %

- 70 ans et plus: 3,87 %

Espérance de vie à la naissance:

- 77,2 ans pour l'ensemble de la population
- 76,6 ans pour les hommes
- 77,8 ans pour les femmes.

Classement des cinq premières wilayas en fonction des principales caractéristiques de la

démographie nationale au 1er janvier 2015:Nouvelles naissances vivantes:

- Alger: 103.575 naissances
- Sétif : 50.609
- Oran: 41.230
- Batna: 35.426
- Constantine: 33.521

Nombre de mariages:

- Alger: 31.680 mariages
- Sétif: 17.958
- Oran: 17.324
- Chlef: 13.538
- Batna: 12.591

Nombre des décès:

- Alger: 17.762 décès
- Oran: 8.276
- Sétif: 6.806
- Constantine: 6.532
- Tizi-Ouzou: 5.825.